

**High-Level Panel: *Embracing innovation and adapting new technology in humanitarian assistance***  
**Swiss Statement from the floor**  
**26 June 2024**

Monsieur le Président,

Dans un système humanitaire confronté à des besoins sans précédent, à des crises complexes et à des ressources limitées, les innovations et les avancées technologiques offrent des opportunités remarquables. L'intelligence artificielle transforme notre capacité d'anticipation et d'efficacité opérationnelle et renforce notre capacité à prévoir les impacts humanitaires des conflits et des chocs climatiques. Les nouvelles technologies peuvent améliorer nos réponses aux crises grâce à une meilleure évaluation des besoins, à l'imagerie géo spatiale, aux systèmes d'alerte précoce et à l'amélioration de la recherche de personnes disparues suite à des conflits armés.

Cependant, les nouvelles technologies comportent également des risques importants pour l'écosystème humanitaire. Les cyber-opérations peuvent cibler des infrastructures critiques, menaçant gravement les civils et leurs biens, et perturbant l'aide humanitaire. Les données personnelles peuvent être piratées, ce qui accroît les risques d'utilisation abusive, de surveillance et de préjudice pour les civils. En outre, l'utilisation croissante des technologies numériques peut amplifier la diffusion de fausses informations et de discours haineux, affectant l'acheminement de l'aide humanitaire et le travail des organisations humanitaires. Ces risques soulignent la nécessité urgente de mettre en place des garanties solides.

La Suisse est depuis longtemps impliquée dans l'utilisation de la technologie à des fins humanitaires. Il est crucial de clarifier comment le DIH s'applique concrètement et régit la numérisation des conflits: Ainsi, à Genève nous organisons des discussions sur le renseignement de source ouverte et le brouillage accru des lignes entre civils et combattants. La Suisse participe à l'initiative *Humanitarian Data and Trust* qui vise à sensibiliser à la protection et à l'utilisation responsable des données et soutient fermement l'élaboration d'une résolution sur *la protection des civils et des autres personnes et objets protégés contre les opérations cybernétiques et d'information pendant les conflits armés* lors de la 34<sup>e</sup> Conférence internationale de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge.



La Suisse a en outre décidé de soutenir l'extension du *Digital Hub on Treasury Solutions* et la création d'un centre d'excellence de l'ONU à Genève, en partenariat avec l'UNICC, le HCR, le PNUD et l'OIM. L'objectif est de faciliter l'accès aux écosystèmes et aux transactions financières afin de les rendre plus efficaces et en réduire les coûts. Nous sommes à votre disposition pour vous fournir de plus amples informations si vous êtes intéressés.

Malgré de nombreux progrès, nous devons veiller à ce que le système humanitaire dispose des capacités et des ressources nécessaires pour saisir les opportunités et comprendre les risques et y faire face, aussi au niveau local. La promotion du partage des connaissances et des outils technologiques dans l'ensemble du secteur humanitaire contribuera à renforcer l'impact collectif.

Pour conclure, nous devons nous montrer à la hauteur en nous appuyant sur les principes humanitaires. Ensemble, veillons à exploiter ces outils de manière responsable et éthique, en gardant toujours la protection et la dignité de ceux que nous servons au premier plan de nos efforts.

Je vous remercie.